

Un peu d'histoire...

La Fondation culturelle Jean-de-Brébeuf est née, en 1976, au moment où l'organisme *L'Âge et la Vie* et l'Association des femmes diplômées des universités mettaient en évidence la marginalité des personnes retraitées sur le plan culturel. Madeleine Préclaire, professeure de philosophie au collège, propose alors à ses collègues et aux Jésuites un projet à la fois éducatif, culturel et social qui se déploiera en deux lieux, le collège Brébeuf et le Gésù, et qui se nommera « Troisième âge culture ». La première session d'activités, en 1977, rejoint 440 participants.

Deux ans plus tard, l'association est incorporée sous le nom « Fondation culturelle 3^e âge Jean-de-Brébeuf » et concentre ses activités au collège. Madeleine Préclaire la dirige et l'anime pendant 25 ans. Puis de nouveaux retraités prennent le relais dans un environnement social qui a beaucoup évolué : les aînés ont maintenant accès à de nombreux lieux culturels... **mais vous êtes encore au rendez-vous, justifiant cette belle aventure et ces mots de Madeleine Préclaire** (en 2007) :

« Vous êtes venus parce que vous croyez à la culture, vous êtes venus attirés par ce chemin.

Nous sommes en effet des « itinérants » – homo viator, écrit Gabriel Marcel. Nous cheminons pas à pas dans le Temps qui s'enfuit.

Nous cheminons aussi dans l'Espace, et cet espace est marqué de voies innombrables. La Fondation culturelle est une de ces routes, un chemin semé de « haltes » où vous vous arrêtez régulièrement pour rencontrer tous les visages de la culture.

Et c'est en prenant ce sentier de la culture, un des plus beaux, que nous nous humanisons. Pas de culture, pas d'Humanité.

À quoi sert de vieillir? À élargir la vie, à apprendre à aimer la singularité des personnes, comme des œuvres, à élargir la pensée.

“ Transmettre la culture, c'est le rôle solennel des vieux ” a écrit Michel Serres. »



40 ans

**Le lundi 6 mars 2017
dans l'ancienne chapelle du collège**



Horaire de l'après-midi

- 13 h Accueil en musique
Florence Laurain, flute traversière
Arnaud Simard-Chabot, flute traversière
- 13 h 30 Mot de bienvenue de la présidente
- 13 h 35 Les transformations architecturales de la chapelle et l'œuvre de René Derouin présentées par Jean-Claude Dufresne
- 14 h **Vin d'honneur**
Blanc mousseux du Domaine de Lavoie 2015
- 14 h 15 Maestro Louis Laviguer célèbre et commente les quarante ans de l'orchestre symphonique des jeunes de Montréal.
- 15 h 15 La viticulture québécoise racontée et analysée par Léon Courville, économiste et vigneron passionné
- 15 h 45 Dégustation de vins et de fromages québécois



Nous remercions nos commanditaires : le collège Jean-de-Brébeuf, Léon Courville, vigneron, la fromagerie Hamel, Sodexo.

Menu de dégustation

Fromages



Le 14 arpents,
pâte molle à croûte lavée.
St-Médard, Saguenay



Kénogami,
pâte semi-molle à croûte lavée
Saguenay



La Mascotte,
tomme de chèvre
Noyan, Montérégie



Alfred le fermier
Pâte ferme
Compton, Cantons de l'Est

Rillettes de canard

Mignardises

Vins

**William blanc
de Rivière du
Chêne 2016**



**Réserve
St-Pépin 2013
de Léon
Courville**



**Grand Frisson
de glace de
Chateau
Taillefer
Lafon 2016**

